

El Menorquin.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Año II.

Mahon, domingo 10 de abril de 1870.

Núm. 208.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lúnes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

CRONICON GENERAL.

De La Igualdad:

MANIFIESTO DEL DIPUTADO REPUBLICANO FERMIN SALVOCHEA.

Al tomar hoy la pluma, mi primer deber es dar las gracias á los republicanos de mi provincia por haberse acordado de mí en las últimas elecciones, no habiéndolo hecho antes porque, al hacerlo, deseaba decir dos palabras sobre la conducta que, en mi concepto, debe seguir el partido, y como los hombres mas importantes del mismo, que hoy están en la emigracion, permanecian en silencio, no era yo, soldado de fila, el que debía romperlo; pero hoy, que nuestro querido amigo y correligionario Joarizti ha dirigido su elocuente y autorizada voz, manifestando con claridad y sencillez sus opiniones; hoy, deber es de todo republicano manifestar la suya, si no con la misma elegancia y correccion con que lo ha hecho el digno jefe del movimiento de Cataluña, al menos con la misma franqueza.

Con disgusto profundo he visto que, despues de los últimos acontecimientos, algunas personas influyentes en nuestro partido han creido que solo á la propaganda de nuestros principios y á lo que se llama lucha pacífica se ha de confiar el triunfo de nuestras ideas.

No es mi ánimo dudar un momento de la buena fé y honradez política de individuos que tantos servicios han prestado y prestan al partido. Pero ¿no seria ridiculo que, por consideraciones de poca importancia, dejara de manifestar una opinion que, en mi concepto, es la única que nos conviene seguir?

Tiempo es ya de que, por parte de todos haya la mas completa franqueza, á fin de que el partido, que es el único que puede y debe decidir su linea de conducta, se la imprima á sus representantes, que no pueden ser otra cosa que los fieles intérpretes de la voluntad de sus electores. La diferencia de opiniones entre estos y aquellos no es, indudablemente, la causa que menos influyó en el triste resultado del movimiento último.

Hecha esta aclaracion, os diré, con la lealtad con que siempre he manifestado mis opiniones, lo que juzgo mas en armonía con los intereses del partido.

Doloroso pero necesario es decirlo: en la situacion en que se halla hoy nuestro país, solo hay que esperar el triunfo de la República en una revolucion radical, destruyendo los elementos de que hasta hoy viene disponiendo el Gobierno actual, como los anteriores, pues tanto estos como aquel no tienen mas política que la de resistencia; y si Isabel de Borbon era reina por la voluntad de los cañones y las bayonetas, ¿quereis decirme por la voluntad de quién gobiernan Prim y Compañía? Al menos la primera tenia elementos en las clases conservadoras; pero ¿en qué clase de la sociedad se apoya esa gente?

Despues de destronar á la que habian jurado fidelidad eterna y debian inmensos beneficios, han clavado el puñal del asesino lo mismo en el pecho del carlista que del republicano. La clase conservadora nunca les perdonará la caida de su reina, los carlistas los asesinatos de Montalegre, y nosotros esa serie no interrumpida de crímenes que empezó en Cadiz el 5 de diciembre de 1869 y que no concluirá sino con el advenimiento de la República federal; pero esa no llegará si no apelamos á la fuerza, que es el nervio y la base de la situacion.

Los discursos y los artículos, lo mismo que las manifestaciones, sirven para levantar el espíritu de los pueblos, aumentar el descrédito del Gobierno y hacer prosélitos en favor de la idea republicana; en una palabra, para aumentar y amontonar los elementos que han de hacer la revolucion.

El elemento que hace imposible que la palabra y la pluma sean suficientes á abrirse paso por la senda del progreso es el ejército permanente, que es el argumento con que contesta el Gobierno á los artículos y á los discursos de oposicion: y si no ved los elocuentísimos discursos de nuestros diputados, el efecto que han producido. Es verdad que todos los periódicos los reproducen, que la mayoría los aplaude, que Rivero felicita á su autor, pero la quinta se lleva á cabo, y en el corazon del quinto ni de su pobre madre no hay mas que una ilusion perdida. Tiempo es ya de que el pueblo sepa la verdad; pues el que calla lo que cree justo es tan culpable como el que defiende lo que cree malo; por esto yo, que nunca he escrito para el público, os dirijo estas mal perjeñadas líneas, que de seguro no brillarán por su mérito literario, pero que, cualquiera que sea el efecto que produzcan en vuestro ánimo, son la expresion de un sentimiento, el amor á la humanidad.

En las actuales circunstancias, creo debe hacerse uso de nuestros derechos, hasta donde lo permitan las leyes, pero sin confiar en la accion legal, sino utilizarlo para preparar los elementos que han de hacer la revolucion y han de emancipar en España al esclavo blanco, que es mas infeliz que el negro de América.

Si la suerte no nos favoreció en octubre último, estudiense las causas que lo motivaron, y procurando evitarlas en lo sucesivo, combinando los grandes elementos de que dispone nuestro partido, dese de una vez la batalla que ha de concluir con el Gobierno mas impopular que jamás se ha conocido en España.

Si os dicen que confiéis en los medios de propaganda, que cada dia varian, segun el capricho de los gobernantes, decidles que si los republicanos de los Estados-Unidos de America hubieran sido de esa opinion, todavia serian una colonia inglesa; y lo mismo les hubiera pasado á las que fueron colonias españolas y hoy son pueblos libres; que Maximiliano estaria aun en el trono de Méjico, si el inmortal Juárez no hubiera dado el grito de guerra con un puñado de republicanos, que arrojaron á la espantada Europa el cadáver del que se titulaba emperador, manifestando así el profundo des-

precio que les inspiraban las iras de esos tiranos que querian llevar á América una forma de gobierno muerta ya en Europa.

Os desea salud y fraternidad,

FERMIN SALVOCHEA.

Marzo 28 de 1870.

Del Sufragio Universal:

EL MINISTERIO DE ULTRAMAR.

Consecuentes en nuestra marcha con los principios de equidad y justicia á que todo lo sacrificamos, no hemos de escatimar medio, siempre que se presente ocasion, para trabajar por la verdad, que es nuestro único punto de mira.

Hoy las cuestiones de orden social y político en todos los pueblos se enlazan entre sí, y á tal punto llega su conexión que no puede tocarse una tecla sin que otra se resienta de la pulsacion.

La cosa pública, lo mismo en España que en sus posesiones de Ultramar, tiene su mal en un principio. Por eso al tratar la cuestion de Cuba debe procederse partiendo del Gobierno, en cuyas manos está la salvacion ó la condenacion eterna de nuestra honra é intereses allende los mares.

¿Qué hace el ministro de Ultramar?

¿Qué debe hacer para salvar á Cuba?

Hé aquí dos cuestiones bastante complejas. Y permitanos el Sr. Becerra la franqueza, si al decir la verdad lo lastimamos.

La táctica contemplativa que viene amoldándose á las circunstancias, desde mucho tiempo á esta parte, y á que se vé precisado cualquier funcionario que busque medios imposibles de conciliacion, da por resultado la dilacion, el embrollo, y el jamás saberse la verdad. Por eso optamos por marcha más franca, en la que invitamos al señor Becerra.

¿Qué debió há tiempo haber hecho el señor ministro aludido?

Oígallo, pues.

Sin pérdida de tiempo variar el modo de ser de las cosas en la isla de Cuba.

El general Caballero de Rodas, muy bueno para otras cosas, no puede permanecer al frente de Cuba. Se necesita otro hombre más político; y como el mal está en la organizacion de la fuerza voluntaria que allí impera, debe á todo trance sostenerse el principio de autoridad contra los amagos de los que conspiran por la reaccion.

Que no haya más desórdenes; que no se ataque al vecino pacífico, que el jefe de representante de la nacion sea respetado; que los empleados que se inclinan á paliar abusos, sean castigados; que, en fin, no se desprecien las órdenes del mismo señor ministro de Ultramar, como resulta en la Habana, no obedeciéndose.

Eso creemos debe hacer el Gobierno.

Y así se evitarán los escándalos cometidos por los facciosos que tratan de salvar la isla, cuando, por el contrario, la pierden: no habrá intencion de proclamar á doña Isabel de Borbon, reina legítima, segun el decir de los que trabajan por el en-

cumbramiento del conde de Balmaseda; y por fin, se dará muerte al sueño dorado del general Lerundi.

Si el ministro de Ultramar quiere proseguir en su marcha liberal, no tendrá de qué arrepentirse; y lo que toca á su honor y deber de hombre público es no cejar un momento; y no dando oído á las maquinaciones de los *unionistas*, que lo mismo hacen el papel de defensores de la esclavitud que el de santurriones que tiemblan cuando truena, debe dar las reformas á nuestros hermanos de Ultramar para que no tengan el derecho de quejarse porque se les cercenan las legítimas libertades que disfrutaban las demás provincias españolas.

ESTRANGERO.

El sábado 26 tuvo lugar una reunion en la gran sala de Hannover Square (Londres,) y el sexo hermoso estuvo representado en ella en número muy crecido. Presidia aquella notable y original reunion, madama P. A. Taylor, que tenia por objeto reivindicar el derecho electoral de las mujeres. El ex-representante de la ciudad de Westminster, apoyado por el profesor Cairnes, probó que la admision de este derecho influiria grandemente á desarrollar en el seno de las familias un sentimiento más profundo de los deberes especiales que les incumben en su calidad de ciudadanas, y contribuiria á desarrollar más activamente la sólida instruccion de nuestros hijos. Las mujeres, careciendo hoy de instruccion y de responsabilidad social, olvidan en parte sus deberes, lo que no sucederia en el primer caso.

M. Fawcette, la esposa del representante de Brighthón y lord Aberley, hijo del conde Rossell, manifestaron su aprobacion al proyecto y la satisfaccion en que fuera aprobado un *bill*, estableciendo el derecho electoral de la mujer. No creemos que durante algunos años llegue á conseguirse esta noble aspiracion de la mujer; pero seguros estamos que los hombres del porvenir tendrán que doblegar su cerviz, prescindir de su soberbia y reconocer lo que es justo. El hombre tiene cosas originales. Públicamente se avergüenza de conceder á la mujer la igualdad, y en el interior de su casa es esclavo de ella, y hasta en sus actos políticos solo obedece sus caprichos.

La *Gaceta* oficial de Roma anuncia un concurso que debe ser conocido de todo el mundo. Se trata nada menos que de adquirir para la capilla Sixtina cuatro voces, dos de tenor y dos de tiple, todas... del sexo más noble por supuesto. Estos cantantes deben ser tonsurados, llevar el hábito eclesiástico y vivir en el celibato.

El discurso pronunciado por el Sr. Strossmayer en el seno del Concilio ecuménico, produjo una profunda emocion difícil de describir.

De una carta que publica un periódico francés, extractamos los siguientes párrafos que hablan de este asunto, y que estamos seguros no disgustarán á nuestros suscritores:

«La Congregacion del 22 de Marzo será memorable. Ayer las personas que estaban en San Pedro mientras los obispos se hallaban reunidos, oyeron varias veces en la sala conciliar, gritos y tumultos espantosos. Por la noche se contaba en los salones de Roma los principales incidentes de la sesion. Hé aquí lo que yo he oido:

«A pesar de la extrema moderacion de su lenguaje, habiendo pedido desde el principio de su discurso la benevolencia de la Asamblea, la mayoría se estremeció; pero entonces no fué mas que un estremecimiento, cuando á estas palabras del preámbulo del *schema*: *Nobis cum judicantibus*

Episcopis, pidió que se añadiera, segun el uso de los antiguos Concilios, *et definentibus*. Despues pasó á la parte del preámbulo donde el *schema* parece hacer derivar del protestantismo todos los errores modernos: entonces fué la explosion.

«El Rdo. Strossmayer negó la legitimidad de esta afiliacion; afirmó que el protestantismo no es lógicamente la fuente del ateismo, del panteísmo y del materialismo; y para probarlo, citó algunos grandes hombres que han combatido enérgicamente estos errores: Leibnitz en el siglo XVIII, y en estos tiempos Guizot, que ha refutado, no solo á los materialistas y ateos, sino tambien á Renan y á los racionalistas en sus *Meditaciones religiosas*. El nombre de Leibnitz fué acogido solamente con murmullos; pero el de Guizot provocó un violento tumulto. Gran número de obispos, sobre todo italianos y españoles, dejaron sus asientos y se acercaron á la tribuna, interpelando vivamente al orador.

«El Rdo. Sr. Strossmayer, sin desconcertarse, espero á que el ruido cesara: luego continuó, y apoyándose en unas palabras de San Agustin relativas á los herejes de su tiempo, dijo que entre los protestantes Francia, Inglaterra, Alemania y América, en sus mismas diócesis, muchos lo son de buena fé: *Errant bona fide*. Esta expresion suscitó un nuevo tumulto espantoso.

«El presidente procuró moderar esta violencia, y pronunció algunas frases que se oyeron poco, y que parecieron explicaciones sobre la buena fé de los protestantes. El cardenal Capalti (uno de los presidentes) tomó tambien la palabra, haciendo notar que el protestantismo no está expresamente nombrado en el *schema*; que los protestantes han sido invitados al Concilio, y que no se ha tenido intencion de injuriarlos. En fin, cuando la tempestad se calmó, el Rdo. Sr. Strossmayer abordó el punto más grave de su discurso, como el más fundamental y el más amenazador del reglamento: la cuestion de saber en que condiciones el Concilio votará los decretos de fé: si con simple mayoría, ó con unanimidad moral de sufragios.»

«El Rdo. Sr. Strossmayer ejercia un derecho y cumplia un deber pidiendo aclaraciones sobre una cuestion tan importante; pero no pudo plantearla. Apenas pronunció la frase *mayoria numerica*, el tumulto se renovó espantosamente; y cuando al fin dijo *unanimidad moral*, la escena que pasó no es para descrita. En vano procuró por algun tiempo hacer frente á esta tempestad: se vió obligado á bajar de la tribuna, sin lograr expresar su pensamiento ni acabar su frase; pero al bajar protestó con energia.

«Esta protesta resonará en el mundo: no hay secreto posible para estas palabras.

«Hé ahí la mayoría violenta, opresora, etc. etc.

«Parece, si hemos de creer ciertas indiscreciones, que la sesion conciliar del 22 de Marzo presentó incidentes de una gravedad muy significativa, y que prueban una vez más que la mayoría no está en manera alguna dispuesta á transigir con lo que cree necesario proclamar en estos momentos.

«El Rdo. Sr. Strossmayer, separándose de la cuestion para que habia pedido la palabra, se expresó de una manera que heria los sentimientos de la Asamblea, motivando una primera advertencia del legado-presidente, cardenal De Angelis. Como el orador persistiera y continuara, varios padres protestaron, diciendo: *Descendant ab ambone* (que baje de la tribuna), y luego casi todos se levantaron en masa, repitiendo: *Descendat ab ambone...* Estas voces se oyeron en el interior de la Basilica. Se asegura que corrian lágrimas por el rostro del venerable cardenal De Angelis.»

CRONICA LOCAL.

Mahon 10 de abril de 1870.

OBITUARIO.—Ayer fueron conducidos al lecho del eterno descanso los inanimados restos del que fué C. José Alberti y Vidal.

Los pobres de Mahon han perdido en él un desprendido benefactor, y nosotros un constante abonado á quien siempre debimos las más obsequiosas deferencias. Deja cuatro tiernos vástagos, que inspirados en las virtudes de su progenitor, esperamos y hacemos votos por que sean dignos del cariño y respeto que siempre se tributó al que en vida fué excelente esposo, solícito padre, fiel amigo, consuelo del afligido y amparo del desgraciado. D. O. M.

A despecho del liberalísimo Alcalde antipopular de San Luis, y de los negros á quienes auxilia, la propaganda de la verdadera doctrina del Crucificado hace su efecto. Poco importa que este ó el otro muchacho, esta ó aquella beata, obedeciendo á una consigna marrana, pongan óbices y entorpecimientos: á la postre triunfa la verdad y huye avergonzado el error.

Por cada Biblia que se rompe, por cada folleto que se quema, salen millares de libros; y los que no admiten las verdades reveladas tal cual ellas son, sin bastardas interpretaciones, sofisticos comentarios y mal compaginadas glosas, tienen que tragar sus gotitas de impiedad. Este es el efecto de toda resistencia tenaz: floja la cuerda no revienta; tirante, salta en pedazos.

Los peces vuelan por las aguas y las aves nadan por los aires: hemos hecho este descubrimiento desde que acabamos de leer en un periódico, que la diligencia sigue su ruta, rota ó derrota, y que el vapor *Menorca* ha faltado á su *itinerario*. Lástima que Rafael Balart no hubiese concluido su anunciado trabajo sobre propiedad de las voces!

La sociedad dramática «La Union Militar» no descansa sobre sus laureles. Con loable perseverancia se consagra al estudio, á fin de poner en escena con toda perfeccion algunas de las más aplaudidas piezas del repertorio dramático. Como carecemos de datos y noticias no nos es posible dar el *itinerario* de la primera funcion.

ESTADÍSTICA.—Movimiento de poblacion ocurrido en el distrito municipal de esta ciudad, durante el primer trimestre del año actual.

Parroquias.	Matri- monios.	Naci- mientos.	Defun- ciones.
Parroquia de Santa María y sufragáneas de San José y San Clemente	17	124	71
Idem de Villa-Cárlos.	3	8	10
Idem de San Luis	8	15	6
Suman.	28	147	87

Aumento: 21.

Mucho nos ha complacido leer en «El Iris del Pueblo» que el C. Sanchez Tagle, subgobernador que fué de la isla de Menorca, ha levantado la multa de diez escudos que impuso el Alcalde de La Puebla (como quien dice el Alcalde de San Luis) á unos pobres jornaleros que trabajaban en domingo, advirtiéndolo al neo que en lo sucesivo no interpusiera con su autoridad obstáculo alguno al trabajo, que gracias á la Revolucion, puede obrar libremente en todas las esferas de su actividad, sin que nada tenga que temer de la supersti-

cion y fanatismo religiosos.»

Felicitemos con toda sinceridad á nuestro antiguo Subgobernador, y damos traslado de lo acontecido á quien en Mahon lo haya de menester.

Por mas que queremos esforzarnos en dar amenidad á esta seccion de nuestro periódico, nada de la localidad nos brinda materia, por que la inclemencia del tiempo por un lado; y por otro, la suspension de las comunicaciones con el continente, nos tienen en absoluta indolencia.

Volvemos á insistir acerca la reunion que debe verificarse hoy en el Circo recomendando á nuestros correligionarios la mayor asistencia.

Con el retraso de dos dias entró el vapor Menorca. A la hora en que escribimos estas líneas, nada sabemos de positivo, por no haberse repartido aun la correspondencia. Rumores mas ó menos vagos sobre movimientos efectuados aquí y allí pululan por los corrillos; no queriéndonos hacer eco, sino de noticias positivas, consignamos la salida de la corbeta Santa Lucia y la fragata Resolucion, á consecuencia de partes, segun se dijo recibidos en Ciudadela y comunicadas aquí por un propio, reservándonos insertar en el alcance las últimas nuevas que adquiramos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Domingo de Ramos.—San Macario obispo y San Ezequiel profeta.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Carmen.

Santo de mañana.

San Leon el Magno, papa y doctor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachados el dia 9.

Para la mar, corbeta de guerra S. Lucia, su comandante el capitan de Navio Sr. D. Eugenio Sanchez, con 155 plazas y 3 cañones.

Para Palma, pailebot esp. Caballo, de 26 t., patron Francisco Sitges, con 6 trip. y trigo.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.		Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilg.
	Máx.	Min.	Máx.	Min.					
8	759.5	16.8	11.		88		2	NE. fojo.	2.5
9	756.	15.7	12.2		88	6.	3	SO. »	2.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 31 ms.—Pónese á las 6 h. y 33 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 24 ms. de la m.—Pónese á las 2 h. y 54 ms. de la m.

ALCANCE.

El vapor-correo Menorca llegó á este puerto procedente de Barcelona y Alcudia á la 3½ de la tarde de ayer.

El desconcierto de las noticias recibidas nos obliga á concretarnos á copiar solo las que hallamos en El Diario de Barcelona, correspondiente al viernes 8, edicion de la tarde:

Anoche todo el mundo aseguraba, fundándose en datos que podian considerarse como mas ó menos dignos de crédito, que á las siete de esta mañana empezaria el ataque definitivo de la inmediata villa de Gracia. Apenas ha amanecido el dia, las baterías han roto un vivísimo fuego contra la indicada poblacion.

Despues de las siete se ha visto salir, al parecer hacia las indicadas baterías, al general Sr. Gaminde, á quien han seguido al breve rato los generales sub-inspectores de artillería é ingenieros, acompañado cada cual de algunos jefes y oficiales de su respectiva arma. El fuego iba aumentando por momentos de una manera formidable.

—A las primeras horas de esta mañana la tropa se ha apoderado, destruyéndola en seguida, de la única barricada que quedaba en pié en esta capital, situada en la calle de Poniente, despues de haber sostenido un corto tiroteo. Ayer durante el dia hubo un vivo fuego por las calles de la Luna, de la Cadena y otras inmediatas, ocupándose tambien algunas barricadas y ocurriendo varias desgracias, aunque no tantas como era de temer.

Esta mañana hemos visto un carro custodiado por soldados que llevaba unas treinta armas recogidas de los sublevados de aquellos barrios.

Ha llegado el general Baldrich con el batallon cazadores de Mendigorria. Ha llegado tambien esta mañana por mar el batallon de cazadores de Talavera, el que, despues de descansar algun tiempo enfrente del cuartel de Atarazanas, ha salido para la Bordeta y Hostafranchs con una compañía de Ingenieros, dos piezas de montaña y una seccion de caballería.

—A la una de la noche pasada las tropas que ocupaban los barrios de San Pedro han tocado llamada, acompañado cada toque de dos disparos de fosil, se ha reunido toda la fuerza al estremo de la calle Alta de San Pedro y han ocupado los puntos los voluntarios de Targarona. Estos despues de amanecido, han practicado un reconocimiento en algunas casas, en las cuales parece que se han encontrado algunos pertrechos de guerra.

Dice la «Crónica de Cataluña»:

«A eso de las dos de la tarde de ayer se presentó á los amotinados de Gracia una nueva comision de nuestra Diputacion provincial, llevada del deseo de evitar mayores calamidades, obteniendo de ellos que se retirasen.

La conferencia tuvo lugar fuera de la barricada, antes de llegar á Gracia, y los comisionados de la Diputacion quedaron esperando la respuesta que, á eso de las tres, se les dió por escrito con un sello en el lugar de la firma. Parece que en ella se niegan á cesar en su actitud, á menos de prometerles que no se quintará ó que el reemplazo se hará como el año pasado.»

A primeras horas de la mañana fuerzas de tropas y de los voluntarios de Tarragona pasaban á ocupar los terrados mas altos de las casas que dan vista al paseo de Gracia y á las calles de Ronda.

Los sitiadores, si tal puede llamarse, que debian dar el asalto estaban previstos de todos los pertrechos de guerra disponiendo los oportunos hospitales llamados de ambulancia. Tambien hemos visto un carro en figura de pequeño ómnibus con bandera blanca y el rótulo «Hospital civil.»

En algunas casas del Ensanche hemos visto ondear una bandera blanca con una cruz roja que es la admitida como señal de sanidad ú hospitales de sangre en el Congreso internacional de Ginebra.

—Esta mañana eran conducidos al Cementario los cadáveres que se encontraban en las calles del arrabal, algunos de los cuales sus familias y deudos han tenido que guardarlos algunos dias en sus casas.

La Rambla, lo propio que casi todas las demás calles de la poblacion estaban esta mañana muy animadas, viéndose ya muchas tiendas abiertas, en especial los confiteros que ostentaban dulces y algunas palmas. En la calle Alta de San Pedro se han abierto algunas fabricas y por los sitios donde lo

permita el estado del empedrado han circulado carruajes. Unicamente en las calles de la Libertad, antes de Fernando, y de Jaime I, continuaba el triste aspecto de estos dias por no permitirse por ellas la circulacion de los transeuntes; en la primera solo se permitia desde la Rambla hasta la calle de Raurich y en la segunda estaba prohibida en toda su estension. Asi que adelantaba la mañana se iba llenando de gente la Rambla, con direccion al paseo de Gracia; pero al llegar á la plaza de Cataluña les impedia el paso dos soldados de caballería allí situados.

—Como á las seis y media de esta mañana ha empezado el fuego de cañon contra el frente de Gracia desde las baterías situadas en el surtidor del paseo, en los Campos Eliseos y á la altura de las Hermanitas de los pobres. A las nueve han cesado los disparos de la bateria del surtidor, continuando en las demás, y ha sido mas nutrido el fuego de fusilería que hacian los soldados desde la casa de Salamanca de la izquierda del paseo y de la casa de Vilaró situada á la derecha.

En el trecho comprendido desde la izquierda del paseo de Gracia á la calle de Buenavista los sublevados contestaban muy de tarde en tarde al fuego de la tropa. En la parte de la calle de Buenavista se nos figura que deben tener concentradas sus fuerzas, pues de allí se hacian mas disparos y allí tambien se dirigian principalmente los de la tropa. En la calle Mayor, hasta donde alcanza la vista y el antejo, no se ve asomar, ni por curiosidad, una sola persona. Las barricadas de dicha calle están abandonadas. En la quinta ó sexta casa de la derecha, desde el portal, uno de los sublevados ha hecho tres disparos con bastante intervalo uno de otro. A un oficial que ha atravesado dos veces de la casa de Vilaró á la de Salamanca no se le ha hecho fuego: esto parece indicar que hay poca gente en las primeras casas de la calle Mayor, ó que están ocultos, ó que no quieren gastar municiones. Estas deben escasear entre los sublevados, pues los proyectiles que se recogen son pedazos de hierro ó de plomo disformados.

La campana apenas cesa de tocar á somaten; pero sin duda ayer se agrietó, pues su sonido es muy opaco.

Se nos ha asegurado que ayer dos artilleros llegaron hasta la segunda barricada sin que nadie les molestara.

Por lo que hemos visto se nos figura que la resistencia será poca cuando se formalice el ataque. ¡Quiera Dios que se realicen nuestras previsiones y no sea necesario el derramamiento de sangre para poner término á este lamentable conflicto!

—Se ha exagerado mucho el número de muertos y heridos entrados en el Hospital general. Segun nuestras noticias, desde el lunes hasta hoy al medio dia, no habian entrados sino 36 entre muertos y heridos.

—Madrid 5 de abril.—Las comunicaciones telegráficas con Barcelona están interrumpidas; el último despacho es de las nueve y media de la mañana dando cuenta de los sucesos de los pueblos inmediatos á Barcelona. De Aragon y Valencia se dirigen fuerzas á la antigua capital del Principado

—Madrid 6 de abril.—El ministro de Ultramar, Sr. Moret, ha leído en las Cortes un importante despacho del general Caballero de Rodas, espedido hoy en la Habana. Dice el general que considera terminada la insurreccion; que son muy numerosas las presentaciones de rebeldes; que varios cabecillas han sido fusilados, y que el general insurgente Jordan ha abandonado la isla.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del 7 de abril.

Madrid.—3 por 100, 24-30 y 35.—Exterior, 29-50.—Diferido, 24-10.—Bonos del Tesoro, 65-20 y 25.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 44-45.

Paris.—3 por 100 francés, 73-60.—4 y 1/2 por 100 idem, 103-25.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 23 7/8.—Exterior, 28 1/2.

Londres.—Consolidados, 93 3/8 á 1/2.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Al Partido Republicano de Menorca.

La necesidad de constituir un Centro directivo que velase por los intereses del partido, harto descuidados en Menorca, impulsó á los individuos que forman este Comité á dar una reunion pública con este objeto: las bases propuestas fueron aprobadas, y el Comité quedó constituido el 30 del mes próximo pasado; mas como quiera que algun tiempo despues la Asamblea de representantes hizo publicar sus resoluciones, siendo una de ellas que los Comités y Juntas existentes, sean reelegidos por el sufragio de los ciudadanos mayores de veinte años, este Comité, conforme con esta resolucion, convoca de nuevo al partido para HOY domingo, á las tres de la tarde, en el local conocido por el Circo, con el objeto de aprobar las bases. Se suplica la mayor asistencia.—Mahon 8 de abril de 1870.—Por el Comité, los secretarios, Jaime Pons Borrás, Antonio Taltavull Carreras.

Administracion-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Los contribuyentes al Subsidio Industrial y de Comercio de esta Ciudad que pertenecen á los gremios que se citan pueden, si gustan, presentarse en esta Administracion Depositaria dentro del término de 3 dias contados desde la fecha de este anuncio y horas de 10 á 12 de la mañana, para esponer lo que se les ofrezca respecto al estado de insolvencia de los interesados que á continuacion se espresan:

Juan Cardona, tienda de sombreros, 13 escudos 312 mils.

Juan Piris, idem de Abaceria, 1.824.

Mahon á 8 de abril 1870.—El Administrador-Depositario, Francisco Vinent y Vives.

Administracion-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Desde el dia de hoy de 10 á 12 queda abierto el pago de los intereses de la Deuda, por el orden correlativo de facturas.

Lo que que pongo en conocimiento del público á los efectos consiguientes.—Mahon 8 de Abril de 1870.—El Administrador Depositario.—Francisco Vinent y Vives.

En venta.

Lo está en pública licitacion el predio Taulera vella del término de Ciudadela de cabida de 110 cuarteras tierra labrantia. Las condiciones obran en poder del pregonero público y se hallan de manifesto, en Ciudadela en casa del dueño de la finca D. Lorenzo Arguimbau; y en Mahon, en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila.

En esta imprenta informarán de quien tiene una COLECCION DE LIBROS para vender, á un precio sumamente infimo.

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 12 del actual. Los décimos se espenden á dos escudos. Mahon 10 abril 1870.—Juan Rodriguez.

GRAN SURTIDO DE

CARAMELOS DE TODAS CLASES.

Confitería de ANDREU,

Calle San Roque n.º 9.

2000 AÑADIDOS, RIZOS, TRENZAS RIZADAS DE ALTA NOVEDAD.

Gran rebaja de precios. Peluquería y perfumería de F. Turoll, Escudellers, n.º 12, esquina á Nueva de San Francisco y Union, 7, Barcelona.

Se recomiendan por su especialidad y baratura los añadidos de 4 palmos, primera clase, á razon de 14 pesetas; de 4½ á 18 pesetas; de 5 palmos á 21 p. Rizos de 2½ palmos largo á 5 p.; de 3 id. á 7 p. Trenzas rizadas á 11 p. Además un sorprendente surtido de artículos concernientes á dichos ramos, sobre los cuales se hará el 50 por 100 de rebaja.



Para Alquilar.

Lo está la casa calle de Gracia n.º 91. Darán razon calle de Deyá n.º 2.

Por tener que ausentarse su dueño, en la calle del Cos de Gracia n.º 35 se vende un pianino de la fábrica de Boisselot.

ELEMENTOS

de GRAMÁTICA CASTELLANA, arreglados en lo posible á los principios de la Gramática general, por

D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 Rs. vn. el ejemplar encuadernado al carton.

CONFITERÍA

ORIENTAL,

Calle Nueva n.º 39.

Desde hoy se encontrará en dicho establecimiento á mas de los dulces, pasteles y demás que diariamente se hagan frescos, un completo surtido de elegantes

CARAMELOS,

caprichosamente envueltos y aromatizados con mil preciosos y puros extractos de las principales fábricas de París y Alemania.

Hay tambien para llenar de ellos un excelente surtido de cajas, valises y cucuruchos propio todo para regalos.

CERA LABRADA

y velas estéricas; se encontrará tambien un surtido completo de

Hachas y velas adornadas y rizadas propias para las procesiones.

Se hallará el excelente dulce de la estacion

Aranjat,

á 20 y 24 céntimos libra.

Habrà tambien el miércoles y jueves santo, peces y tortells frescos, y el viernes las tan apreciadas empanadas de pescado y coque-rois.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA de PAJA DE ARROZ PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. París.

Depositario exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposicion de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripcion dirá:

JOSE ANTONIO PATXOT,

Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á rechazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.